
注销一纸房产证
跑了七趟房管所

当事房管所正副所长被免职

温州通报处理一起“小鬼难缠”事件———

! ! ! !注销 !户拆迁户的房产证，要
跑几次房管所？温州龙湾区城市东
片防洪工程建设指挥部拆征科一名
工作人员，亲历后得到的答案是，
“跑了 "趟，手续还得审审看。”

温州市纪委、市住建委介入调
查后，于 #$月 %日对此事作出了处
理，包括免去事发房管所正、副所长
职务，以及辞退两名工作人员等。

!办理过程"

就像“挤牙膏”
前段时间，因要拓宽河道，龙湾

区海滨街道蓝田村 !户村民的房子
被拆迁。上述指挥部拆征科工作人
员王良才，接到了一项任务，就是尽
快帮这些拆迁户，注销土地证和房
产证。让王良才没想到的是，这件看
似并不麻烦的事，他先后去了 "趟
永强房管所，都没有办成。
第 #趟，&月 #$日上午：'号窗

口办事的女工作人员说，材料不齐，
而且填写的表格还要盖公章等。

第 (趟，&月 ##日：这次的理
由是表格填错了，再次无功而返。

如果说前两趟，这手续没办成，
还算情有可原，那么，接下来的几趟，
就像“挤牙膏”一样，真不靠谱了。
第 '趟，&月 #(日：“'号窗口”

说，还需要拆迁户身份证复印件。王
良才纳闷，之前为什么不说清楚？

第 )趟，&月 #'日：对方又提

出，其中一户，夫妻双方各有一本房
产证，除户主的身份证复印件外，还
需要户主妻子的身份证复印件等。

第 !趟，&月 #)日：材料补齐，
但工作人员这时却说，“停电了”，无
法开回执单，让回去等电话通知。
这个通知，足足等了 #$来天。

第 * 趟，& 月 (! 日：回复是，
“这段时间很忙，没空开回执单。”

第 " 趟，& 月 (% 日下午 ' 点：
这次是记者陪着王良才去的。'号
窗口一名戴眼镜的女工作人员提
出，还要补 !份“注销登记询问笔
录”等，而且“拿回来我们还要审，审

出来有什么问题，我再打电话给你。”
是不是说类似注销手续真的很

难办？实际上，&月 #$日上午，王良
才先去了土地部门，很快就办理了
拆迁户土地证的注销手续。
而采访中，记者还拍下了该所

其他一些场景，比如，一名窗口工作

人员正悠闲吃零食等。

!处理结果"

免职或辞退
眼下，温州正着力破解“小鬼难

缠”等软环境问题，这件事经温州本
地媒体曝光后，也引起了相关部门
重视。温州市纪委（监察局）、市住建
委和龙湾区纪委（监察局）等部门，
介入调查后，认为情况基本属实。
调查报告称，永强房管所 '号

窗口经办人员孙洁（临时聘用人
员），存在没有用有效书面文件一次
性告知当事人，以及在审核申报材
料过程中不认真、不仔细等问题。

另外，&月 (%日当天，永强房
管所窗口工作人员还存在林罗赛
（女，临时聘用人员）吃零食的问题；
戴靖（男，临时聘用人员）工作不在
状态的问题（在窗口伸懒腰）。
基于调查结果，相关部门责成

市房管局在 &日下班之前，办结当
事人有关手续；免去永强房管所正、
副所长职务，对临时聘用人员予以
辞退等。钱江晚报 !胡建国 解亮"
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! ! ! !东方早报 自
陕西省纪委于 &月
(# 日公布该省安
监局原局长杨达才
因存在违纪问题，
撤销其陕西省第十
二届纪委委员、省
安监局党组书记、
局长职务后，安监
局综合处工作人员
昨日接受记者采访
时表示，已查出杨
达才存款涉及 ($

多家银行，对调查
中发现的杨达才的
违纪线索，纪委仍
在调查，对于杨达
才购买手表的发票
及在银行中的存款
等正在一一核实。
昨天距调查出

杨达才存在违纪问
题已有 #&天，杨到
底存在哪些违纪行
为及这位原安监局
局长是否还存在其
他违纪现象？安监
局综合处工作人员
表示，他们知道目
前社会对杨达才事
件极为关注，省纪
委调查该事件丝毫不敢疏忽。
“调查的过程中我们需要取

证，如果牵涉到的环节比较多，那
么时间会更长一点。”该工作人员
表示，譬如网友提到手表，要收集
到有关发票，而有关杨达才的工
资，也需要各个部门的支持，“现
在他的存款涉及 ($多家，我们一
家一家去查，去掉非工作日，就要
一个多月的时间。”该工作人员
称，调查需要一定的时间，如果有
结果，一定会在网上公布，给公众
一个交待。 !龚菲 李云芳"

假日办：可适度延长五一假期
推进落实带薪休假制度并适时启动黄金周假日旅行机制研究

! ! ! !光明日报 今年的“最长黄金
周”，全国游客可以说是挤成了“一
锅粥”。黄金周为何变成了“黄金
粥”？黄金周如何才能不再“人满为
患”？针对今年“十一”黄金周出现
的问题，全国假日办建议加快推进
带薪休假制度落实，适时启动我国
黄金周假日旅行机制研究。在不增
加原有法定节假日的前提下，可通
过协调和腾挪其他假期和周末，对

五一假期进行调整并适度延长，形
成多个假期窗口期，让群众有灵活
的出游时间选择。
专家普遍认为，经过 #'年的发

展，我国黄金周假期制度已经到了
需要优化的阶段，到了必须进行研
究的时候了。

中国社会科学院旅游研究中心
副主任刘德谦认为，今年中秋国庆黄
金周期间旅游市场的普遍火热是可

以预见的。当被积蓄已久的出行意愿
遭遇“最长黄金周”，时间的充裕加
上高速免费、门票降价等等“利好”，
国民出行的浪潮一触即发，也让原
本有限的旅游资源“不堪重负”。

业内人士指出，“十一”的“疯
堵”暴露出目前带薪休假制度亟待
落实。一项不完全调查显示，在受访
的 ())#人中，!)+!,的人表示从没
有享受过带薪休假，('+!,的人偶尔

享受过，仅有 ((,的人表示“每年都
可以”。实际上，我国已经成为世界
上最大的旅游市场。全球著名传媒
机构尼尔森公司的调查结果显示，
近年来我国消费者的个人收入年均
增长 #$,，超过半数的消费者计划
把节余的资金花在休闲旅游上。
“我们需要多一些长假。”面对

拥堵的‘中国式休假’，呼吁假期扩容
的声音在持续。!王小润 杨君 邱玥"


